

Medio	El Mercurio
Fecha	07-10-2018
Mención	Valorar para avanzar. Mención a Alejandra Falabella, académica de la U. Alberto Hurtado.

Valorar para avanzar

Señor Director:

Las instituciones de la sociedad civil queremos mirar en perspectiva los avances que se han realizado en el último tiempo para mejorar la Educación Parvularia, con el fin de seguir avanzando en políticas de Estado que nos permitan afrontar los desafíos pendientes.

En los últimos años se realizó un arduo trabajo para tener una institucionalidad que promueva el desarrollo integral de los niños y niñas. Se creó la ley que regula el funcionamiento de los jardines infantiles, una institucionalidad específica a través de la Subsecretaría y la Intendencia de Educación Parvularia. Se ha trabajado en el aumento de cobertura, lo que significó, de acuerdo a la OCDE, que las tasas de participación en Educación Parvularia se duplicaran en el período 2005-2016. Otro aspecto destacado es que Chile ha tenido uno de los mayores incrementos en el gasto en esta etapa, llegando a 1,1%, por sobre el 0,8% del promedio OCDE.

Estos avances se lograron durante gobiernos de distinto color político, lo que demuestra que cuando se alcanzan acuerdos transversales y se trabaja de forma mancomunada, es posible establecer políticas que apunten a mejorar la educación inicial. Pero aún hay desafíos.

Es crucial seguir aumentando la cobertura, ya que aún estamos lejos de los países más desarrollados. Por otro lado, es fundamental ajustar la cantidad de adultos por niño (coeficiente técnico) y aumentar el número de educadores de párvulos. Para ello hay que apuntar a la incorporación de más profesionales al sistema, creando incentivos para atraer a mejores estudiantes y asegurar la calidad de la formación. Por último, es necesario mejorar los mecanismos de financiamiento, equiparando los montos que reciben los jardines Junji, Integra y VTF.

Desde la sociedad civil, queremos recalcar nuestro compromiso con la promoción y apoyo de políticas de Estado, reforzando la prioridad que hoy tiene la Educación Parvularia. Así como el país ha abordado con altura de miras y transversalmente

temas de la política internacional, confiamos en que pueda hacer lo mismo cuando hablamos de primera infancia. Así lo demandan los niños y niñas de nuestro país.

ALEJANDRA ARRATIA

Directora Ejecutiva Educación 2020

MARCELA D'ACHIARDI

ALEJANDRA FALABELLA

Académica UAH

MARTA EDWARDS

Directora ejecutiva Cedep

CLAUDIA FASSANI

Jefa nacional de Educación Inicial Hogar de Cristo

CLAUDIA LAGOS

Académica UDP

MÓNICA MANHEY

Académica U. de Chile

MARCELA MARZOLO

Presidenta Fundación Oportunidad

FRANCISCO MORALES

Presidente FEUC